

Proposition du Conseil administratif en vue de l'ouverture d'un crédit budgétaire supplémentaire de 150'000 francs destinés à soutenir l'organisation du Forum mondial de la société civile à Genève du 14 au 19 juillet 2002

Mesdames et Messieurs les Conseillers,

Le Forum de la Société Civile aura lieu du 14 au 19 juillet 2002 au Centre International de Conférence de Genève à Genève. Il sera précédé par une série de formations pour les participants des pays en développement, ainsi que par un forum des jeunes. Le Forum mondial de la Société Civile rassemblera des organisations travaillant sur la scène internationale, y compris les principales agences des Nations Unies, afin de renforcer la coopération internationale. Mandat International a accepté d'en coordonner l'organisation.

Préambule

La scène internationale a profondément évolué et attribue désormais à la société civile et aux délégués non gouvernementaux un rôle de plus en plus important. Le projet de Forum Mondial de la Société Civile été initié lors du Forum du Millénium sur les réformes de l'ONU qui a eu lieu en mai 2000 à New York. Cette conférence a rappelé la volonté des Nations Unies d'associer étroitement la société civile à ses activités, ainsi que la demande de nombreuses organisations non gouvernementales (ONG) de renforcer la coopération entre elles et avec le système des Nations Unies.

Le Forum de la Société Civile entend ainsi poursuivre ce processus pour faciliter et renforcer la coopération entre la société civile (ONG, université, populations autochtones, etc.) et les organisations internationales. Il couvrira différents domaines d'activité (environnement, santé, droit de l'homme, humanitaire, éducation, paix, sécurité, technologie de l'information, etc.) en cherchant dans chacun d'eux, à promouvoir la coopération internationale. Il présentera, notamment les activités des organisations internationales présentes à Genève et contribuera à faire de Genève un pôle d'excellence dans la coopération entre acteurs gouvernementaux et non gouvernementaux. Enfin, le cas échéant, il permettra à Genève d'établir un forum permanent, dont la création a été recommandée par le Forum du Millénium visant à faciliter la coopération entre les organisations de la société civile et les Nations Unies.

Objectifs

Les objectifs du Forum sont les suivants:

- Faciliter la coopération entre les organisations de la société civile et l'ensemble du système des Nations Unies.
- Promouvoir la coopération entre les organisations des différentes régions géographiques et des différents domaines d'activité, et notamment avec les pays en développement et les populations autochtones.
- Créer un espace de dialogue entre les différents acteurs de la scène internationale.
- Envisager la constitution d'un forum permanent ayant pour but de renforcer la coopération entre la société civile et les organisations internationales.

Impact et résultats attendus pour Genève

- Renforcer la position de Genève au cœur de la nouvelle diplomatie en en faisant un pôle d'excellence de la coopération entre acteurs gouvernementaux et non gouvernementaux et en renforçant la visibilité des organisations qui y sont établies.
- Obtenir l'établissement à Genève du siège du forum permanent.
- Contribuer à la préparation du Sommet Mondial sur la Société de l'Information qui aura lieu à Genève en 2003.

Conception

Le Forum aura lieu pendant la semaine précédant le 20^{ème} Groupe de Travail des Nations Unies sur les Populations Autochtones et une semaine avant la sous-commission des Droits de l'Homme. Le Forum pourra contribuer directement à la Conférence Mondiale sur le Développement Durable (Rio + 10) et à la préparation du Sommet Mondial de la Société de l'Information.

Il devrait réunir entre 1000 et 1500 participants de toutes les régions géographiques et de tous les domaines d'activités, y compris les principaux réseaux et fédérations d'ONG, les représentants de peuples autochtones, les organisations internationales, le secteur privé, les milieux académiques, etc.

Le Forum Mondial de la Société Civile est soutenu par un groupe de travail préparatoire rassemblant plus de 320 organisations de plus de 80 pays.

La Ville de Genève est invitée à parrainer le Forum avec les Nations Unies, la Confédération et les autorités cantonales. Elle est également sollicitée pour soutenir financièrement le Forum et pour déléguer un ou deux collaborateurs afin qu'ils puissent suivre l'organisation du Forum.

Coûts

Le coût global du Forum Mondial de la Société Civile l'élèvera à 1'240'000 francs. Il est prévu un financement des autorités publiques à hauteur de 750'000 francs dont 300'000 francs pour la Confédération et 300'000 francs pour le Canton.

Le Conseil administratif propose de soutenir cette manifestation à hauteur de 150'000 francs.

Au bénéfice de ces explications, nous vous invitons, Mesdames et Messieurs les Conseillers, à approuver le projet d'arrêté ci-après:

PROJET D'ARRETE

Le CONSEIL MUNICIPAL,

Vu l'article 28, du règlement d'application de loi sur l'administration des communes du 13 avril 1984,

Sur proposition du Conseil administratif,

Arrête:

Article premier.- Il est ouvert au Conseil administratif un crédit budgétaire supplémentaire de 150'000 francs destiné à soutenir le Forum de la Société Civile du 14 au 19 juillet 2002 au Centre International des Conférence de Genève.

Article 2.- La charge supplémentaire prévue par l'article premier sera couverte par des économies équivalentes sur d'autres rubriques de charges ou par de nouveaux produits du budget 2002 de la Ville de Genève.

Article 3.- La charge sera portée dans les comptes budgétaires 2002 de la Ville de Genève, sous le compte 36703.000400

Annexe: présentation détaillée du Forum de la Société Civile